
Burundi : La filière café souffre d'un sérieux problème de financement

  @rib News, 15/01/2016 - Source Xinhua  Le prÃ©sident de la ConfÃ©dÃ©ration Nationale des Associations des
CafÃ©iculteurs (CNAC-Murima w'isangi), Joseph Ntirabampa, a dÃ©plorÃ© jeudi le problÃ¨me de financement que connaÃ®t
actuellement la filiÃ¨re cafÃ© au Burundi.  Pour le prÃ©sident de la CNAC, les raisons de ce problÃ¨me sont de diverses
natures. Il y a d'abord "les sociÃ©tÃ©s privÃ©es qui n'ont pas encore payÃ© les cafÃ©iculteurs depuis janvier 2015 jusqu'Ã  ce
jour", et ensuite "des coopÃ©ratives qui ont payÃ© aux cafÃ©iculteurs des prix qui ne sont pas intÃ©ressants, et enfin "d'autres
qui ont payÃ© beaucoup et qui regrettent aujourd'hui parce que le prix a sensiblement chutÃ©".  
  Joseph Ntirabampa Ã©voque aussi et surtout la chute des prix du carburant et du cafÃ© sur les marchÃ©s mondiaux.  "Le
prix du carburant a chutÃ© aujourd'hui jusqu'Ã  30 dollars le baril tandis que celui du cafÃ© est Ã  114 cents et ce dernier peut
mÃªme descendre jusqu'Ã  90 cents d'ici peu. Cela donne comme rÃ©sultat le faible prix qu'on donne aux cafÃ©iculteurs", a
indiquÃ© le prÃ©sident de la CNAC.  Une autre cause de ce manque de financement est le dÃ©sintÃ©ressement des banques
commerciales dans la filiÃ¨re depuis qu'il y a eu privatisation et libÃ©ralisation dans cette filiÃ¨re et que l'Etat du Burundi ne
prÃ©voit plus le Fonds de stabilisation de cette filiÃ¨re.  "Il y a un Fonds de stabilisation qui n'existe plus. C'Ã©tait un Fonds
pour la filiÃ¨re cafÃ©, mais comme il y a eu privatisation et libÃ©ralisation, le gouvernement ne cautionne plus la filiÃ¨re.
C'est la raison qui a poussÃ© les banques Ã  ne plus s'intÃ©resser Ã  cette filiÃ¨re comme avant", a dÃ©plorÃ© Joseph
Ntirabampa.  Il a indiquÃ© que la ConfÃ©dÃ©ration est en train de voir tous les moyens pour qu'on puisse travailler en
synergie afin de trouver la solution Ã  ce problÃ¨me de financement.  Parmi les voies de solutions, le prÃ©sident de la CNAC
envisage le recouvrement e quelque 7 milliards de francs burundais (environ 4,45 millions de dollars) qui Ã©taient dans le
Fonds de Stabilisation avant la privatisation de la filiÃ¨re.  Il a indiquÃ© qu'il a dÃ©jÃ  adressÃ© une correspondance allant dans
ce sens au ministre de l'Agriculture et de l'Elevage avec copie pour information Ã  celui des finances et transmis copie au
prÃ©sident burundais afin d'affecter les 7 milliards BIF Ã  la filiÃ¨re pour la sauver.  Le cafÃ© est jusqu'Ã  prÃ©sent le principal
produit d'exportation du Burundi et est beaucoup plus apprÃ©ciÃ© sur le plan qualitatif que sur le plan quantitatif sur le
marchÃ© mondial.Â   
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